

公益財団法人東海交通遺児を励ます会 会報

# はばたけ

～希望と勇気と自立～

- 会の目的 交通遺児の自立を支援します。
- 会の事業 目的に沿って、次のような年間行事を計画しております。
- \* 3月 中学を卒業する交通遺児を励ます集い  
卒業生の門出を、保護者の方と共に祝います  
中学卒業祝い15万円を卒業生に贈呈
  - \* 8月 サマーカヌースクール 2泊3日 子ども達のカヌー体験
  - \* 12月 交通遺児を励ます大会 交通遺児及び保護者が支援者、寄付者と共に集います  
来春小学校に入学する児童に入学祝い10万円を贈呈
  - \* 保護者懇談会 年2回（6月、11月）  
保護者の方が抱える問題を共に語り合います。
  - \* 「親子一日旅行」を年3回
  - \* 随時 支援者からの招待行事、催しに参加
  - \* 2月、6月、10月 会報「はばたけ」年3回発行

## 大切にしてくれる人を 大事にしようと思いました。

第55回 交通遺児を励ます大会  
公益財団法人 東海交通遺児を励ます会



第55回交通遺児を励ます大会 令和4年12月18日 サイプレスガーデンホテル

「お父さん、死んじゃったって。」そう言って姉は泣きまじりました。私は、理解が追いつきませんでした。父の声をもう二度と聞けないだなんて、考えられませんでした。その日の夜、亡くなった父の顔を見ま

した。次の日、私は、姉のすすり泣く声で目を覚ました。母からの電話を受けた姉が起きて間もない私に言いました。「お父さん、死んじやったって。」そう言って姉は泣きまじりました。私は、理解が追いつきませんでした。父の声をもう二度と聞けないだなんて、考えられませんでした。その日の夜、亡くなった父の顔を見ま

いお寿司食べに行こうか。」なんていたずらな顔で言う父、私がいじめで悩んでいたとき、本当に頼りになった父、どの父も大好きです。そんな父が亡くなったのは、三年前の私が中学一年生の春でした。父は大好きな会社の仲間と大好きなラーメンを食べ、大好きな自転車と最後を共にしました。その日は、珍しく母と公園に行き、バドミントンをしたり、キャッチボールをしたりして楽しみました。母とこんなにも笑いあったことがあっただろうかというほど本当にたくさん笑いました。帰りはスーパーに寄り、家族みんな大好きな餃子の材料を買いました。そして私は母に言いました。「今日はさ、お父さんの好きなエクレーアを買って帰ろう！」と。私は父の喜ぶ顔を想像しながら帰りました。



私は父が大好きです。大きくて、温かく、何もかも包み込んでくれそうなあの手で頭を撫でてくれる父「今日は、お母さんに内緒でちょっと高

高1 E.O



# 手を優しく 差しのべてくれる 人たちがいることを 知りました。



いつもありがとうございます。



愛知県中古自動車販売商工組合様より、子ども達ひとりひとりにX'マスプレゼントをお渡しくださり、ありがとうございます。今年で14回目です。



第55回 交通遺児を励ます大会  
公益財団法人 東海交通遺児を励ます会

作文発表、ありがとうございます。



今年も子ども達にはちみつのご寄付をいただき、ありがとうございます。



皆様から貴重なご寄付を頂戴し、心より感謝いたします。かけがえのない励ましとなります。



来年から1年生だね。頑張ってね。



大池運送株式会社様より、今年で27回目の飲料のご寄付をいただきました。ありがとうございます。

みんなで食べると美味しいね



おうちで食べてね



キャンディいっぱい  
すぐえるといいね

28年間お疲れ様でした。

励ましの言葉

愛知県教育委員会保健体育課 指導主事

寺澤 康明様



皆さん、こんにちは。愛知県教育委員会の寺澤と申します。本日は、「第55回交通遺児を励ます大会」にお招きいただき、誠にありがとうございます。

いよいよ日本代表が活躍したサッカーワールドカップも佳境を迎えています。日本と開催国カタールとの時差が6時間あり、にわかサッカーファンの私を含めてライブ映像で観戦した人は少ないと思いますが、ニュースなどでサムライブルーのユニフォームをまとった選手たちが、世界の強豪国相手に奮闘する姿に興奮し、胸を打たれた人も多いと思います。

国際的な大会で私の楽しみは、試合そのものはもちろんですが、その大会の開催国や対戦国について調べてみる事です。例えば、今回のワールドカップ開催国であるカタールは、国土の大半は砂漠で、年間の平均気温が27℃と年間通して夏の気候です。ちなみに名古屋の年間平均気温は約15℃です。で、かなりの気温差があります。次に、日本が予選リーグで負けてしまったコスタリカの人口は約500万人。愛知県全体の人口は約740万人であり、さらに国の面積としても四国地方と中国地方を合わせた程度なので、日本と

比較するとかなり小さな国であることが分かります。こういった具合に調べてみると、世界は広いと感じるとともに、各国のサポーターを敵味方として見るだけでなく、なんとなく親近感が湧いてくるのです。

さて、2022年も残りわずかとなってきました。この時期になると、よく耳にするのは「来年の目標」についてやりとりです。気持ちを新たに新年を迎えるのは大切なことです。しかし、2022年はまだ数日間残っています。私はぜひ、残った「今年」をどのように過ごしたらよいかを考えたいと思います。なぜなら、その先に2023年はやってくるからです。私たちが感動させた日本代表の選手たちは、自分自身のワールドカップでの活躍をイメージしつつも、目の前の一日一日の努力を怠らなかつたからこそ、難しいと言われた相手に勝利することにつながったのだろーと思えます。今、何ができるか、何をしなければいけないかを考えてみてください。「命とは時間のことである」と聞いたことがあります。与えられた時間を大切に、ときどき休憩しながら、いろいろな経験をしてください。そして、みんなから頼りにされる立派な大人に成長してほしいと願っています。応援しています。



三重県教育委員会事務局 生徒指導課長 萬井 洋様

第55回「交通遺児を励ます大会」の開催にあたり、皆さんにメッセージをお贈りします。

「継続は力なり」という言葉には、地道に努力を積み重ねることが、大きな目標を達成するための近道であるという意味があります。皆さんには叶えたい目標がありますか。そのためにずっと続けていることは何でしょうか。

今年、話題となった出来事のひとつに、サッカー日本代表のワールドカップでの活躍が挙げられます。その活躍を支えた選手の一人に三重県出身の浅野拓磨選手がいます。

浅野選手は、4年前に開催された前大会ではメンバー入りすることができませんでした。その後、いくども壁に遭遇しましたが、目標を見失うことなく、最善の努力を積み重ねてきた結果、今大会、メンバー入りすることができました。ワールドカップ予選リーグ初戦のドイツ戦では劇的な逆転ゴールを決め、日本中に感動を与えました。浅野選手はその試合後こう言ったそうです。「この日、この瞬間のためだけに4年半前から準備してきた。全てが今日、この瞬間に繋がっている。」

目標に向かって、長く厳しい道のりを乗り越えたからこそ、大きな喜びとなり、人々に感動を与えたのです。このことは、決してあきらめないこと、そして最後まで最善を尽くすことの大切さを私たちに教えてくれました。皆さんも最後まであきらめずに目標に向かってください。皆さんの成長と活躍を心から応援しています。

名古屋市教育委員会指導部 指導員

熊谷 佳代様



名古屋市教育委員会から来ました、熊谷佳代です。3年前から皆さんと関わらせていただいているのですが、いよいよ今年もお話することができ、本当に今日嬉しく思っています。今年も残りわずかになりました。皆さんにとって、この1年はどんな1年だったでしょうか。

ちよつと突然ですけど、皆さん心でどこにあると思いますか。ドキドキするとう時に胸に手を当てますよね。胸のあたりかな。色んな友達とか大事な人のことを考える時は頭で考えますよね。さて、どこにあるのかな。ちよつと考えてみてください。もしもあなたの心が取り替えられるとしたらどうでしょう。今日はちよつと私が最近知った本で面白かった本をちよつと紹介したいなあと思つてこんな本を持ってきました。「ココロ屋」っていう本があって、すごく面白かつたので、紹介したいなと思つて持ってきました。ちよつと小学生向けなので、大きな中学生の皆さんには少し簡単すぎるかもしれません。

この本は梨屋アリエさんという方が書いた本なんですけれども、ココロ屋っていうところでは、名前の通り心売ってるんですね。主人公のひろきくんという子がいるんですけども、友達と喧嘩をして、「カッ」となつてそのお友達を泣かせてしまつたんですね。そうすると、担任の先生に「こら、

励ましのメッセージ

愛知県知事 大村 秀章様

突然の事故により大切な御家族を亡くされた寂しくつらい気持ちには、月日が経つても決して和らぐことはなく、皆さんはいつもどこかにやるせなさを抱えたまま過ごしていらっしゃると思います。

しかし、忘れないでください。亡くなられた御家族が、いつでもあなたの心の中にいらつしやるということ、そして、皆さんは決して一人ではなく、そばにはいつも陽だまりのように優しくあなたを見守っている人がたくさんいるということ。

愛知県も、皆さんが元気に楽しく過ごせるよう、あなたや御家族を力強くサポートしていきます。また、悲しい事故がこれ以上増えることのないよう交通事故防止にも全力で取り組んでいきます。今後の皆さんの未来が、力強く、希望に満ち溢れたものになりますよう、心からお祈り申し上げます。

岐阜県知事 古田 肇様

皆さんが、ご家族やご友人を大切にされるとともに、輝かしい未来に向かって、力強くご自分の道を歩まれ、ますます活躍されることを期待しております。

岐阜県におきましても、交通事故のない、安全で安心な地域づくりを目指してまいります。

ひろきくんダメでしょ。心を入れ替えないさい。」と叱られてしまつた。それで、ココロ屋というところに行つて、「心を入れ替えてもらおう、取り替えてもらおう。」ということになります。ひろきくんはいつもお友達に嫌な奴だなあと思われているので、みんなの人氣者になりたいと思つて、優しい心とか素直な心が棚に並んでいるんですけれども、その心と取り替えをします。でもね、うまくいかないんですよ。なんでだと思いませんか。

優しい心をもらつたひろきくんなんですけれども、優しすぎて自分の言い方が言えなくて、ずっと我慢をしながらしてしまうんですね。それでなんでも相手の言いなりになつてしまつた。ひろきくんなんですけれども、今度は素直すぎて言わなくてもいいことまで言つてしまつて相手を嫌な気持ちにさせてしまつたんですね。それで心を入れ替える度に失敗してしまつたひろきくんは最後にどんな心を選んだと思いますか。

もう想像がつくかもしれません。色んな心が混ざつていて調整が効く、自分の心がやっぱ一番と気づくんです。それで「ココロ屋の心は、実は作り物の心で、調整がきかない。でも、天然物の心は体と同じように成長する。天然物の心はどんどん変わっていく可能性に満ちている。」とココロ屋の店主が教えてくれるんです。

皆さんは自分の心をどんな心だつて思いますか。自分の心を好きですか。私も時々、自分の心が、「うーん」つて思うこともあります。皆さんの心はココロ屋の作り物の心ではなく、天然

三重県知事 一見勝之様

交通事故被害にあつたことなく、安全で安心に暮らすことはみんなの願いです。

しかし、不幸にしてある日突然、事故に巻き込まれ家族や大切な人を失う、その悲しみや苦しみは計り知れません。

被害にあわれた方やそのご家族が、深い悲しみやつらい体験から立ち直り、再び歩んでいただくために、長年にわたり励ましや厚きご支援をいただいている関係者の皆さんに深く敬意を表します。

三重県としましても、交通事故のない安全で安心なまちづくりに向けて、引き続き交通安全対策を強力に推進してまいります。

名古屋市長 河村 たかし様

皆さんは、交通事故によりかけがえない大切なご家族を亡くされ、大変つらく寂しい思いをされていることと思います。しかし、皆さんの周りには温かい手を差し伸べてくれたり、力になってくれる大人やお友達が必ずいると思いますので、一人で悩んだりしないでください。名古屋市長も、輝かしい未来に向かって努力する皆さんを一杯応援していきます。

皆さんが大切な夢を諦めず、より豊かな人生を歩んでいかれることを心よりお祈りします。

## ご支援、ご寄付に心より感謝申し上げます

公益財団法人東海交通遺児を励ます会は、国、地方自治体の補助を受けず、皆さまの温かいご支援、ご寄付で、愛知、岐阜、三重の交通遺児と保護者への支援活動を行っております。このような本当に大変な時期にもかかわらず、皆さま方の変わらぬご支援、ご寄付に心より感謝申し上げます。

「中日新聞社会事業団」様を通じてご寄付をいただく場合「東海交通遺児を励ます会」とご指定ください。また、当会は平成24年7月に公益財団法人に認定され、ご寄付をいただいた方は、税制優遇の措置を受けられます。令和4年9月～12月にご寄付を賜った方々です。（敬称略・順不同）

## 【団体】

愛東運輸株式会社  
株式会社日刊自動車新聞社 中部支社  
大同メタル工業株式会社  
株式会社カワグチ  
有限会社ビイトップス  
三重県トラック事業協同組合  
一般社団法人愛知県自動車会議所  
一般社団法人愛知県トラック協会名古屋第一支部  
愛知県トラック協会青年部会第一支部  
一般社団法人愛知県トラック協会  
一般社団法人愛知県指定自動車教習所協会  
中部日本ボールルームダンス連盟プロフェッショナル選手会  
一般社団法人愛知県道路標識・標示業協会  
一般社団法人愛知県養豚協会  
巴運輸株式会社  
一般財団法人名古屋高速道路協会  
愛知ヨーク株式会社  
全国共済農業協同組合連合会 愛知県本部  
愛知県トラック協会 知多支部

## カリツー協力会

社会福祉法人中日新聞社会事業団  
愛知トヨタ自動車株式会社 クラウン会  
愛知車輻輳業株式会社  
株式会社大黒屋仏壇店  
株式会社真城ホールディングス  
株式会社ユートランス  
ユートランス労働組合  
株式会社デンソーシアードサービス  
吉正運輸倉庫株式会社  
田原交通安全協会  
中部輸送関連交流会  
株式会社中京銀行  
東洋樹脂株式会社  
殿町幸交通少年団

## 名古屋大須ロータリークラブ

名古屋市個人タクシー協同組合  
日本道路株式会社中部支店 道親会  
野々山恵税理士事務所  
三菱自動車セーフティードライバーズクラブ  
有限会社梶田モーターズ  
臨済宗 薪流会  
社会福祉法人中部善意銀行  
愛知県中古自動車販売商工組合  
大池運送株式会社  
名港グループセーフティードライバーズクラブ

## 【個人】

高橋 重人  
井護士 岡田貴文  
井護士 高木 修  
水谷 昂示  
石川 靖斉  
坪井 峰緒  
井護士 丹羽洋典  
後藤 明美  
野口 土葉  
藤原 光広・美舟  
福澤 紀洋  
浅岡 次郎  
大塚 真加  
日置 次郎  
松尾 隆徳

## お知らせ・行事案内

第51回中学を卒業する  
交通遺児を励ます集い（予定）

・令和5年3月19日（日）  
サイプレスガーデンホテル

対象の中学3年生の皆さまには1月下旬にご案内いたします。

「祝金」申請時に、「交通事故証明書※」が必要となります。※コピーでも可

## 交通遺児のためにと浄財を寄託

コロナ禍の中にもかかわらず、多くのご寄付を賜りました。心から感謝いたします。

名古屋テレビ放送株式会社様より12月21日名古屋市子ども青少年局長様にご臨席を賜り、吉野雅山会長へ多額のご寄付を賜りました。昭和52年以来45回目です。「交通遺児チャリティ」にご寄付を賜りました企業・団体様は次の方々です。（敬称略）

株式会社ヤマナカ  
リントツ株式会社  
名古屋市北ロータリークラブ

発行・編集 公益財団法人東海交通遺児を励ます会  
名古屋市中区金山町1-14-21  
電話 052-682-9819 FAX 052-682-9865  
ホームページアドレス <http://www.tokai-kotsuiji.com>  
発行責任者 会長 吉野 雅山 印刷 ニホン美術印刷株式会社

## お願い

住所・氏名等変更がございましたら、ご連絡ください。  
また、「会報」送付を希望されない方もご連絡ください。